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   我們常問沒有信主的人，一個嚴重的問題:「人生的意義是什麼?」 我們也常問已經信了

主的人，一個嚴重的問題:「基督徒的意義是什麼?」 

   我們明白了「人生的意義是什麼」，我們才信了主；我們懂得了「基督徒的意義是什

麼」，我們才有力量奔跑前面的道路；而第三個問題:「神的兒女一同聚集、事奉、敬拜，

我們的目標和意義是什麼?」這是更嚴重的問題。 
 

這裡有三個問題:  

 
第一個問題: 「人生的意義是什麼? 

， 我們有問過自己這個問嗎? 另外為什麼一開始你為什麼會來教會? 當你認識了主，你對人生的

意義有沒有答案? 

如果你相信，人類是由單細胞演化而來， 那人類的產生只不過是偶然的，偶然的生命怎麼會有意

義，那麼我們存在的意義只是為了繁衍子孫。人死如燈滅這句話就變得有意義啦。及時行樂也就成

為最高指導原則。 

 
第二個問題: 「基督徒的意義是什麼? 

，也就是為什麼來當基督徒? 也就是為什麼我要來信主?  

分享結論: 認識主以前，人生就是讀書，出社會，結婚，生小孩，當父母，當祖父母，然後死掉。   

當基督徒後才知道，目前我們所有在世上的作為，是會帶到死後的永遠去。 所以信主前的生命， 

都是虛空的，因為不能存到永遠的事物，就沒有永恆的意義。再來我們信了主，我們就知道人是神

創造來的、人是按著神的形象和樣式創造的、所以神造我們一定有祂的目的，也就是在我們的身上

有祂的目的、有祂的旨意。假使(如果)我們不知道神的旨意是什麼，那我們也一定不知道神創造我

們的目地和意義。 

但在我們有這個認識以後，再回過頭來看這個問題，你是不是會發覺到，信了主後，我們的人生是

有意義的。 

 接下來只要我們再去發現，為什麼神要創造我們?  

 
還有第三個問題是什麼? 「神的兒女一同聚集、事奉、敬拜，我們的目標和意義是什麼?」 

 

這個問題更深入啦， 我們當了基督徒，也經常一起聚會、一起服事、 我們一起禱告、 一起敬拜

主、 到底有什麼意義呀？ 

 
  我當了基督徒以後，也可以一樣四處漂泊，也可以繼續在世界，憑我們的能力去奮鬥。但是當我

們信了主後，我們的弟兄姊妹會告訴我們要聚集、要事奉、要敬拜、不要離開教會、要彼此相愛。 

但我們或許還不懂得我們已經是基督徒了，但我們還不是很懂什麼是基督徒的生活? 我們一個禮拜

都有去教會一趟，在家裡也常讀聖經，常禱告。 但各位知不知道，基督徒大致上分 4 種(僅是講員

個人意見，非聖經觀點)，「榮譽基督徒 ( 不常出現 重要場合才出現)」，「專任基督徒(經常在教

會服事)」，「兼差基督徒( 聚完會就不見了)」，和「鐘點基督徒( 不常來，游走各教會)」。在這

裡讓我們知道，為什麼會有這些種類的信徒，乃是因為不同的認識，就會有不同的表現。 

 
那請問：我們聚集、事奉、敬拜是為了什麼? 

 
我們再來看這三個問題， 書報中給了我們什麼答案?  

書報說我們明白了「人生的意義是什麼」，我們才信了主 
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我們懂得了「基督徒的意義是什麼」，我們才有力量奔跑前面的道路； 

 

聖經所揭示的明確目標 

我們要從聖經裡來看神的話，到底有沒有明確的指定，什麼是歷代的聖徒，或者一個

時代中所有的聖徒，共同的目標? 

聖經裡關於這件事的指示，是非常清楚的。當摩西出埃及的時代，那是第一次神家的

見證，也是第一次會眾的聚集，那時神給摩西的目標是非常的分明。若是有人去問出埃及

的神的百姓，他們不論年長的、年幼的，都能回答你，他們之所以出埃及，就是為著一件

事 「去迦南 

。這就是神當初給亞伯拉罕的目標。到了出埃及的時候，就成了他眾子孫的目標。 

到了使徒行傳第 7 章(徒 7:2~7:53)，司提反把整個的舊約歷史，濃縮起來，仍舊從亞伯

拉罕、摩西、迦南地，一直說到聖殿。  

到了希伯來書 11 章，更是把範圍擴大，把整個舊約的得勝者，神給他們的共同控制的

目標和見證，那麼明亮的放在那裡。他們的目標，就是屬天的家鄉，也就是亞伯拉罕所等

候的那座有根基的城，就是神所經營、所建造的。【希伯來書 11:10  因為他等候那座有根基的城，就

是神所經營所建造的。】 

連主耶穌來到地上，祂都向著這個明確的目標，一路往前。希伯來書 12 章說到，祂因

著看見那擺在前面的喜樂，就輕看羞辱、忍受了十字架，而奔完了祂的路程。 
【希伯來書 12:2  仰望為我們信心創始成終的耶穌（或作：仰望那將真道創始成終的耶穌）。他因那擺在前面的喜

樂，就輕看羞辱，忍受了十字架的苦難，便坐在神寶座的右邊。】 

這也就是保羅的目標。他在腓立比書第 3 章說到，他忘記背後，努力面前，向著標竿

直跑。我們看見這個目標，從創世記一直照耀到啟示錄─神的兒女都向著神所經營所

建造的那座城。這就是今天教會在地上的屬天使命和人間見證。 
【腓立比書 3:13  弟兄們，我不是以為自己已經得著了；我只有一件事，就是忘記背後，努力面前的，】 

 
這邊講了一個目標，他說這個目標是很明確，是神從創世紀以來一直到啟示錄；不僅是在摩西的身

上、在以色列這個民族的身上、在主耶蘇的身上、甚至以後保羅的身上，這目標都是共同的目標。 

如果我們來看這個階段，摩西那個時代、帶領以色列人出埃及。 如果我們去問摩西和問那兩百

萬的以色列人，不論老幼，你只要去問他們，現在摩西帶我們出了曠野，我們的目標是往哪裡去

呀？ 他們一定會回答說「去迦南」，要進迦南，而不是在曠野遊蕩而已。 

 
這邊也說 「使徒行傳中」， 司提反講整個舊約的歷史，從亞伯拉罕、摩西、迦南地，一直說到聖

殿。 所以在舊約，神擺進了一個具體的東西， 就是「聖殿」。 

 
然後到了整個舊約的得勝者，說他們的目標是什麼 (希伯來書 11 章)? 是屬天的家鄉，是亞伯拉罕

所等候的那座有根基的城。 

 
那主耶蘇 、保羅呢? 保羅說他的目標是忘記背後，努力面前，向著標竿直跑 。 忘記背後，努力

面前的目的，就是要向標竿直跑。 

 
到啟示錄呢? 在時間末了的時候， 神要的著什麼? 神要得到那座有根基的城，對不對? 

在啟示錄 21 章那邊， 神在時間的末了，出現那座有根基的城，就是聖城新耶路撒冷從天而降。 
【啟示錄 21:2  我又看見聖城新耶路撒冷由神那裏從天而降，預備好了，就如新婦妝飾整齊，等候丈夫。】        

 
這是神在時間的當中製作所要的著的，所以目標是很明確!如果我們整個從聖經舊約到新約來看， 
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神的目標就是聖城新耶路薩冷， 就是羔羊的妻，也是基督的新婦。這是神給我們的目標，讓我們

可以向著這個目標來奔跑。 所以， 當我們一起聚集、一起事奉、一起敬拜的目的耶? 就是為著聖

城新耶路薩冷這個屬天的目標來努力？你們同意嗎? 

 

問:接著 我們知道聖經啟示的目標後， 那我們來檢視是我們的生活吧? 

我們每個禮拜都有多次的聚會， 請問我們聚會的目標是什麼? 是要向著天上的聖城新耶路撒冷而

去嗎? 

 
(英文字母為與會者的代號) 

P:你傳福音的目地是什麼?是讓教會人增多嗎? 

S: 是的耶穌叫我們要傳福音 

P: 耶穌教我們傳福音，祂的目的是?  G:使萬民作祂門徒， P: 使萬民作祂門徒， 然後咧? M:在世

界的末了我們可以一同在聖城新耶路撒冷。  P: 我們可以一同在聖城新耶路撒冷與神同在， 所以

越多人來信主越好? 

P:所以很多人信主是很好呀？ 那教會傳福音的方式，是不是越能吸引人的就越成功嗎? 同意嗎? 

M: 不同意， 這是窄路。 P: 那不是要很多人來信主？ 那要怎麼辦? 現在教會不是都花樣百出? 

W:我覺得這已經偏差了，就像教跳拉丁舞，是可以傳福音，但來的人不一定是要來追求生命，只

是想來學拉丁舞而已。 P:但他們也可能因此信了主啦，還有什麼可以吸引人來? 

G:醫病趕鬼  P: 行神蹟奇事，也很好。 M:讓人家知道信耶穌這被子就會有平安，得祝福。 S:或

是告訴他們信耶穌可以撿到鑽石。   

P:我們以上所講都是事實，也都是沒錯。但再回過頭來講， 傳福音的目的只是為著人多嗎? 如果

目的只是這樣那以上方法的確都很好，辦個福音聚會，散會後大家可以抽獎，那是不是更吸引人? 

T:這也不錯，中就他是已經來過教會，但如何留住他們也是很重要的事情，如何讓他能夠認識真

理， 不是只叫他們來參加福音聚會。 

P:所以我們目標很重要，尤其我們聚集時， 如果沒有目標就很可憐， 我們不知道我們聚集的目的

是什麼?M:我認為目標就是生命得救贖 。 P:生命得救贖是很好，但然後咧？目標咧？ G: 與神和

好  P: 我們得救的同時就已經與神和好囉。 我們還是有很多的目標，例如得著主耶穌基督成為我

們的生命、與弟兄姊妹彼此相愛、讓更多人信主。問題是接下來怎麼作? 

 
所以文章中才告訴我們，那個『共同的目標』。 因為全部的目標都包括在這個目標裡面。 

這個『共同的目標』， 就是新聖城耶路撒冷要從天而降。 那新聖城耶路撒冷是指著誰? 是指基督

的新婦、 羔羊的妻，乃是教會的擴大，也是歷世歷代的聖徒和我們共同的目標。  

 
所以傳福音的目的、我們要人信主，是好的。 但我們有告訴弟兄姊妹目標嗎? 那就是要我們被主

製作，像新聖城耶路撒冷那麼樣的榮耀。 我們傳福音的目標應該也是這個。 弟兄姊妹彼此相愛， 

目標也是這個。 是要來彰顯基督的榮耀。就像新聖城耶路薩冷那麼的榮耀。  G:可是這很抽象

耶， 什麼是那榮耀？ P: 聖經用 12 種寶石來形容聖城新耶路薩冷，所以那寶石是否是指著物質說

的呢？ 還是我們弟兄姊妹被主製作後生命的榮耀說的? W: 會是指著我們的生命說的嗎? P:應該是

指著我們生命的表現說的 M:打個比喻， 鑽石跟木炭的差別是一個有經過高溫、高壓、一個沒有。 

這也是為什麼炭只會被拿來煮飯用途，而鑽石是被珍藏的。 因為鑽石有經過淬煉，雜質都不見

了。相同我們基督徒也是一樣，要經過主的製作， 才能成為聖城新耶路撒冷的材料。 S: 我想當

我們以後在聖城新耶路撒冷時，看到「M」時，就像看到基督的溫柔。 看到「G」時，就像看到基

督忍耐，非常的榮耀。如果「M」和「G」靠在一起時就更榮耀。想像一下歷世歷代的聖徒的榮耀

加起來，是有多麼榮耀? P:再說一次，所謂聖徒的共同的目標，這邊告訴我們的，就是聖城新耶路

撒冷。 

 

教會和教會見證的區別 
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我們要說到教會和教會見證的不同。什麼是教會?凡蒙主寶血贖回的，都是神的兒女，

都在主的教會裡面。宗派是神眼中所定罪的，而神兒女的本質，就是一。今天，我們只能

說，有這麼多的「聚會」在地上：我們不能說，有這麼多的「教會」在地上。因為教會只

有一個─主耶穌的教會。而主耶穌的教會乃是向著標竿的。今天，教會就是神手中的工

作，神要藉著教會彰顯神萬般的智慧，要經營成為那座新耶路撒冷城，這是個奧祕。 

而教會的見證，完全不一樣，就好像一個「基督徒」和一個「基督徒的見證」不一

樣。只要一個人，接受了神的兒子，他就有生命；只要一個人，信了主耶穌，他就得救，

他就是一個基督徒，但他不一定有基督徒的見證。很可能，他的生活，完全沒有改變：很

可能，他的表現、生命和沒有信主之前，差得不多。所以我們說，他是基督徒，但卻沒有

基督徒的見證。教會也是如此。我們再說，只有一個教會。神的兒女，有剛強的、有軟弱

的：有屬靈的，有做嬰孩的，但都在這個教會裡面。「教會」只有一個，但在正常的情形

下，可以因著敬拜的方便，地區的不同，而有許多的「聚會」。但是每一個聚會，到底有

沒有教會的見證，乃在於他們有沒有目標，並且是不是為著達到那個目標而活著。這是教

會所以留在地上唯一的價值和使命。 

我們要非常小心的說到「目標」和「見證」（兩者是不一樣的）。目標，是說到，我

們看見了一個異象；見證，是說到，這目標在我們身上，實際出現有多少。目標，是絕對

的：見證，是相對的。所以我們絕對要有目標，但是沒有一個人可以誇口說，我們達到了

目標。因為很可能，我看見了目標，還沒有動身呢!還非常荒涼呢!很可能，在實際屬靈的生

命上，比一些沒有看見目標的弟兄姊妹還差、還弱呢!因為他們在屬靈生命上往前，而我離

著目標還非常遙遠呢!但是有了目標，就是有了。 
 

P: 這邊說到教會，在神的眼中就會只有一個，可是因著時空、因著地理位置的關係。會有很多個

「聚會」點在地上。 很特別的，每一個教會都是基督的身體的彰顯，並沒有說「教會 A 特別會作

事， 是基督的手。「教會 B 很會傳福音， 是基督的口。「教會 C 很會關懷， 他是基督的腳。所

以每一個教會都應該要有手、同時有腳，也有口，她應該是一個完整的基督的身體，主要說的話、

主要作的事、主要行的道路、她都可以去完成。所以每個教會的目標都要向聖城新耶路撒冷而去。 

  因此我們每次在地上聚會的目的， 也都是要彰顯那將來聖城新耶路撒冷的小影。我們目前可能

沒有那麼榮耀、那麼豐富，可是我們在每次聚會中，都應該能彰顯出那個聖城的榮耀才是。 

 
 這是這一段講的。 而今天神藉這教會，在地上向這個世界來顯出。 因為有神的人跟沒有神的人

是截然不同的，有神的這邊人生活的表現，是跟一般的世人是不一樣的。我們有神的人，要向世人

彰顯，將來在聖城新耶路薩冷的那個榮耀。這就是地上教會的功用，大家同意嗎? 

 
教會今天在地上的經營，是為了以後要經營聖城新耶路撒冷的那個榮耀而預備的。所以為什麼要有

教會 ，是為了彰顯那將來聖城新耶路撒冷榮耀的小影，所以世人和弟兄姊妹，看到教會就會看到

以後聖城新耶路撒冷的榮耀。 

 
  今日的教會，也是要為將來聖城新耶路撒冷預備材料。所以教會要傳福音，也要知道傳福音的目

的，就是要把更多的材料帶來， 好讓神可以來製作、來建造、將來那個榮耀的聖城 。 

 
P:  再看教會和教會的見證 有沒有一樣 M: 不一樣 P: 你是信了主就得救了，神把你召出來，你就

是教會了，『你是』是主詞，所以『你是』你就是了。你就是教會了。 

那『教會的見證』是什麼? 是你是不是有向著神要的那個目標前進，有活出那個目標來， 跟你是

教會不一樣。 你可以活出那個見證，但會有程度上的差別。 
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P 問: 有活出那個見證，跟沒有活出那個見證，只是程度的問題嗎? 但是我們若不知道有這個目

標，我們是否可以活出這個見證來? M: 方向的問題，也很重要? P: 對 呀 很 重 要 ， 「 教 會 」 只 要

「你是」 

就有了，但有沒有活出見證來是另外一件事。 可見如果你不知道這個目標，所活出來的方向，會

是向那個目標去嗎? GE: 很難，我們會認為只要觀摩牧師或弟兄姊妹的作法就可以。 

P 問: 再問啊， 如果今天有人說他們的教會真是太好啦、太完美啦、請問有這個思想觀念對不對? 

GE:不可能是對的  P: 是不可能的嗎， 因為我們真的太微小、太有限了。我們要看到那個目標，

要讓那個目標在我們身上帶出那個實際，才是對的。 這裡「見證」的 「見」是什麼意思? 是說這

個目標在我們身上的實際有多少的意思。 

 
現在我們清楚 「教會和「教會的見證是不一樣的。 所以每當一個地方有基督徒聚在一起，這就是

一個聚會、也是一個教會。可是這個聚會有沒有神對這個聚會的目標? 我們再看下去。  

 

曠野經歷說出聖徒的目標與道路 

我們回頭來看神的百姓出埃及，這乃是一幅非常好的圖畫。說到我們的標竿，和教會

今日在地上所顯出來的各種情形。所以林前 10 章說，以色列人在曠野的情形，正是我們的

鑑戒─原文作鏡子─從他們身上說出我們新約子民在地上的光景。 

當初神呼召以色列民的時候，標竿是非常的清楚，但他們並沒有一下子就達到標竿，

而是經過很漫長的道路，就是大而可畏的曠野。曠野，一面煉淨我們的魂生命，一面叫我

們經歷基督。曠野的 40 年，乃是十架的完全經歷─煉淨魂生命：而曠野 42 站的經歷，乃

是聖靈的完全工作─叫我們經歷基督的豐滿。使我們能夠到達約但河邊，脫下舊造，成為

新造，而進入迦南─達到標竿。 

以色列人在曠野裡經歷基督，他們有許許多多奇妙的經歷。我們只舉七個點，來說到

聖徒的標竿： 
 

P:這邊舉以色列人來告訴我們，聖靈在我們身上應該有的經歷，有時候從新約的時代來看，為什麼

要讀舊約？ 舊約和我們有什麼關係? 林前 10 章說，以色列人在曠野的情形，正是我們的鑑戒， 

就是我們的鏡子，鏡子裡面的人是如何? 我們這個人也是如何? 今天以色列人作我們的鏡子的意思

是，以色列人會遇到的，我們也會遇到，他們會作的選擇，我們也會有可能作同樣的選擇。 

 
以色列人 神叫摩西帶他們出埃及進入曠野的 40 年生活， 也說明我們這個人在地上的原因。 

 
今天如果 神叫摩西帶以色列百姓出埃及， 就直接讓他們到達迦南地不是很好。今天我們信了主

了， 我們希望是什麼 S: 立刻上天堂 P:神立刻把我們接到天上去，  神為什麼不一下子救了我

們，馬上把我們變成新以色列人? M: 還沒被建造，還沒長大。 P: 為什麼神不讓我們信了主以後馬

上長大? T:生命要經過淬煉，才能長大， S: 淬煉是要時間的P: 可是神說有就有，命立就立(【詩篇

33:9 因為他說有，就有；命立，就立】「因為他一說話、就有；他一命令、就立成。 

M: 不行，就像蝴蝶的俑一樣， 因為血液充滿他的翅膀後，翅膀才能張開， 無果用外力去幫助

他打開俑，蝴蝶的翅膀就在野張不開了， 主要我們到聖城新耶路撒冷時是個可用的器皿。 P:如果

這個答案大家可以接受， 我們就來看看書報這邊所說的:『 以色列人在曠野 40 年的經歷，也是我

們這個人信了主以後在地上所要經歷的』， 他這邊說以色列人在曠野乃是十架的完全經歷，是煉

淨魂生命， 讓我們經歷基督、 最後我們可以脫下舊造，成為新造，我們可以進入迦南、 得著榮

耀的基督(迦南地是喻表榮耀的基督)。 

 
 我們在這裡看到 神把我們留在地上的目的，是要煉淨我們魂生命，是要我們的魂生命今世要被更

新而變化，也就是我們這個魂要得救。 所以當我們信了主以後我們的靈就得救了。在那一天當主

http://www.google.com.tw/url?url=http://cnbible.com/psalms/33-9.htm&rct=j&frm=1&q=&esrc=s&sa=U&ei=8ckrVMaSEcn38QXyhoLADg&ved=0CBMQFjAA&usg=AFQjCNExfvdg3EePILn4pVDL9SZcWnCDFw
http://www.google.com.tw/url?url=http://cnbible.com/psalms/33-9.htm&rct=j&frm=1&q=&esrc=s&sa=U&ei=8ckrVMaSEcn38QXyhoLADg&ved=0CBMQFjAA&usg=AFQjCNExfvdg3EePILn4pVDL9SZcWnCDFw
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在來的時候我們的身體也要得贖。 在我們身上的構造有靈、魂、身體，我們靈已得救，身體也會

得贖，就只剩下我們的魂要被得救。我們的魂要得救，是不是在主量給我們在世上的時日，讓我們

去經歷我們的魂可以得救? 信了主以後，我們沒有把我們的魂煉淨，是不是有很大的損失 。會不

會在千年國度外面哀哭切齒？ 主把我們留在地上怎麼來煉淨我們的生命、我們的魂。 就如同剛才

M 說的我們裡面的生命可能就像炭而已，必經過高溫高壓煉下來才能成為鑽石，我們的神是有智慧

的 他知道溫度太高，炭就會被燒掉， 就沒啦！ 所以神為我們所預備的，都會是我們可以忍受

的。神雖然量給每一個人的道路和手段都不一樣，但是神要達到的目的、原則都是一樣的， 目的

就是要煉淨我們魂生命， 讓我們來經歷基督。  

 
以色列人在曠野 40 年的經歷，最後過約旦進迦南，但是只有新的一代才進迦南，舊的一代都倒斃

在曠野，只有『約書亞』跟『迦勒』例外。 曠野的 40 年也說明我們這個舊人也要經歷倒斃在曠

野。 只有新以色列人才可進迦南。今天曠野的經歷是讓我們可以脫掉舊人，好讓新人帶著榮耀、

進迦南，得著屬天的基督。以色列人在曠野 40 年的經歷作為我們的鏡子，同時也讓我們知道神工

作的原則。 

 

1)「過逾越」不是目標 

過逾越，這是他們第一個偉大的經歷。這是指著羔羊捨命流血完成救贖大工說的。

有人看見了這一個，也得著了這一個，這實在是寶貝。這是根基。我們不僅不能沒有這

個根基，並且我們要永遠站在這根基上，就是到了迦南，我們的腳還要站在逾越的根基

上；但是，我們不能停在這裡。若是停在這裡，就會使我們的標竿模糊，而把福音變成

了我們的標竿。很多人說，傳福音是我們的標竿，我們的異象是傳福音。傳福音是太重

要的事，是主託付給你的職事，傳福音是主所交付給你的一個恩賜，這是你的生命：但

是你不能說，傳福音是聖徒的目標。聖徒的目標，還遠遠在前面呢! 
 

當摩西要帶以色列百姓出埃及的那一個晚上「逾越節的晚上」， 滅命的天使來了，以色列每個家

的門框、門楣，都用羔羊的血塗在上面， 滅命的天使一看見就越過去了， 在裡面的人就得平安， 

不這麼做的人，每家的長子就喪命，所以以色列人過逾越時一定有一隻羊羔要流血、犧牲。 

 
現在來看，我們是個罪人， 我們的結局應該是要死，要滅亡，今天誰為我們作犧牲? 是我們的主

耶穌為我們死 。這是不是好消息？我們不但可以逃過滅亡，還得著永生。 這個是福音， 但可不

可以把這個當作目標? 請問這目標是不是太小了，神叫以色列百姓離開埃及的目的不是只要過踰越

而已， 所以有些教會只是把目標訂在：「去使萬民作主耶穌基督的門徒」接下來就沒了。我們的

生活就是為了傳福音，傳完福音後弟兄姊妹要彼此相愛， 彼此相愛之後好再去傳福音，這有沒有

將中間的過程當作成目標， 若是這樣，我們會失去很多。 

 

2)「過紅海」不是目標 

第二站，到了紅海。在紅海裡面，又受水浸、又受靈浸。一切的浸，都是指著基督

豐滿的一部份。水浸，指著基督的死。一秒鐘、一分鐘完成的事，需要我們一生來經歷

明白。靈浸，也是一秒鐘完成的事，需要我們一生來經歷明白。但是，無論是受水浸、

受靈浸，我們都不能停在浸上面。這件事，太重要，叫我們經歷基督的豐滿，這是不能

缺少的經歷。這是主給你的經歷，這是你的生命；或許主要你傳這個，你要忠心；但你

不能說，受水浸、受靈浸，是你的目標，是你的標竿，標竿還遠遠在前面呢! 
這邊講到 2 個過程 ，過紅海，受水浸、受靈浸。 我們與基督同死是一個奧秘。 當我們與基督同

死時， 我們死了沒? 如果我們死啦，我們就可以不犯罪、過一個聖潔的生活。 而且當我們從水裏
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上來的時候、我們也可以有聖靈的新樣，我們可以表現基督、我們可以被聖靈充滿。但有多少教會

只注重這些。但這是最終的目標嗎? 

 

3)「喫嗎哪」不是目標 

受浸，乃是個門。經過了一個門，他們來到了第三站。他們覺得一個經歷，並不能

解決他們所有的問題，所以天上降下嗎哪來。我們必須藉著吃 ─ 交通、聯合，而住在

主裡面（這是慕安得烈兄弟，這許多年來，所給我們的偉大幫助，我們到永遠裡面還虧

欠他，因為他給我們的幫助太大。）在這裡，叫我們天天從靈裡飽足，和主聯合，和主

交通，而生命得以長大。主若託付你傳這個，這是太偉大的職事，太寶貝的職事。主若

在這方面，叫你有特別的看見，我們要存著十分謙卑的心，向你就教；但是，請你不要

說，這是目標。目標還在前面呢! 
吃嗎哪與主聯合，天天來吃主、 住在基督裡面、 跟主有美好的交通、得知神的秘密 、知道神的

心意 、活出神要我們活的樣式。真的很好、 但這是最終的目標嗎？ 

吃嗎哪的目的是能有力量在往前走，並不是為著吃而吃。所以神供應嗎哪，只是在為你在曠野時的

需要而供應的，因為到了迦南以後就會有流奶與蜜，不用再吃嗎哪 ，我們可以得享屬天的基督一

切的榮耀。 

 

4) 「喝靈水」不是目標 

再往前走，他們要喝靈磐水─聖靈的滿溢，聖靈要成為我們的生命。要被聖靈充

滿。這和我們的屬靈生命、屬靈光景，發生絕對的關係。教會歷史中，有許多偉大的弟

兄（像宣信弟兄），在這方面傳給我們，這是太寶貝的產業，我們要俯伏在地的接受：

但是，我們仍舊不能停在這裡。我們也不能說，這是我們的標竿。這仍舊是叫我們踏上

一步而更靠近標竿。 
以色列人喝靈磐水，被聖靈充滿，聖靈滿溢出來，是很好，但這也不是最終的目標。 

 

5)「與亞瑪力人爭戰」不是目標 

再往前，他們和亞瑪力人爭戰。摩西在山上禱告，約書亞在前面爭戰。這預表雙面的

基督─升天的基督和內住的基督。叫我們看見與主同死，而使我們對付肉體的力量。到

了這裡，這是何等寶貝的基督徒。屬靈生命真正的開始，絕對從肉體受對付開始。雖然

我們已經摸著了屬靈生命的邊緣，我們仍舊不能說，這是標竿，標竿還在前面呢! 
亞瑪力人爭戰，「亞瑪力人」在聖經的預表是指--邪惡的肉體。能戰勝邪惡的肉體，好叫我們的肉

體去作神要叫我們作的事，真是太好了，但這也不是最終的目標。 

 

6)「建會幕」不是目標 

再往前走，到了會幕，他們配搭事奉。神的兒女聯絡起來，成為軍隊，盡祭司的職

分來事奉神。這是今天多少神的兒女所誇耀的，他們的確在這件事上，為主作了美好的

見證。但這仍不是標竿，仍舊是曠野中的一個經歷、過渡，為叫我們達到標竿。 
建會幕，是以色列百姓 神的兒女，聯合起來事奉神， 他們彼此配搭 ，彼此聯絡整齊。 可是這也

不事最終的目標，這只是個過程。  

 

7)「屬靈爭戰」不是目標 

再往前走，他們要爭戰，對付屬靈的仇敵，為要進入迦南。一個神的兒女到這個境

界，靈命是已經達到相當的高峰了。現在，戰場不是在他裡面，而是移到仇敵的國內，
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攻打仇敵。就是到了這裡，仍舊不能說，這是標竿。屬靈爭戰，是達到標竿所必需的：

但仍不是標竿。 
他們過了約旦河，要進到迦南，不過還是需要跟迦南 7 族的居民打戰， 耶利哥城 他們要去攻打

仇敵 他們也得聖啦 亞瑪力人(這裡不太清楚，那就刪掉吧) 他們要去得勝 ，這是屬靈的爭戰，是

很重要，但這還是個過程而已， 目的是進了迦南，得到迦南，承受迦南，他們不把這些仇敵趕

走，是不可能承受迦南的。 可是攻打仇敵也只不過是個目標，但終究還不是最終的目標。 

 

惟有「進迦南」才是目標 

標竿，只有一件事，所以保羅說，我只有一件，就是達到迦南。希伯來書第 2 章確

定的告訴我們，神聖迦南，就是「奧祕基督」─身體的長成，金銀寶石的工作，新耶路

撒冷的完成，新婦的工作，聖靈工作的完成；而教會長到祂兒子豐滿的身量。所以今天

教會中間，有父老、有壯年人、有少年人、有嬰孩，這是正常的情形。這是出埃及記

中，最美的一件事，從父老到嬰孩，各層的經歷，各種不同的靈程。階段，雖不一樣；

標竿卻都清楚 ─「去迦南」。我們要堅定我們的腳趾，我們要在這荒涼年間，有一個迫

切的禱告，求主開我們的眼睛，叫我們看見標竿。主要把我們像釘子釘在祂的聖所，主

的能力要叫我們不違背標竿，而叫我們在宗教（我就不用基督教這個詞）的荒涼潮流

裡，不流失，不被沖擊出去，不在這條路上滑出去。知道我們向著的榮耀標竿是什麼，

我們就不灰心， 

喪膽；在仇敵最猛烈的攻擊下，能得著基督的忍耐，和主一同的往前。主來近了，

標竿，到今日，要比當初我們看見的時候，更加放光明亮。 
 

這邊有一個小小的總結 ，以色列人從曠野的經歷的目的只是為了進迦南。 那我們聖徒在地上所有

的經歷呢？要被聖靈充滿、要與基督同行、要受靈浸、要喝靈水、要住在基督裡面、要去對付我們

邪惡的肉體、要去對付仇敵、 這些雖然都很很重要，但這些都只是個過程，最終的目標是要進迦

南。 所以當弟兄姊妹聚會的目的，不只是為了得一些幫助，不只是為了弟兄姊妹彼此相愛，不只

是為了得一些供應跟關係(心)，這些雖然都很重要。但如果我們的聚會，沒有向著聖城而去、沒有

彰顯那一天聖城該有的榮耀，到了那一天，我們的金銀寶石的光輝，是否能在我們身上被看見，我

們聚會的目的，是否把那個聖城的小影彰顯出來、來呈現出基督，讓弟兄姊妹能看到基督的豐富？ 

讓我們可以長成基督那個身量，這就是我們聚集、聚會的目的。我們在地上不僅要煉淨我們的魂，

我們的目的是要進迦南，得著榮耀的基督。 

 


